

公共施設の活用に関する地域意見交換会 意見交換テーマ

テーマ1 「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

テーマ2 「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

テーマ3 「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

12月開催分 意見内容

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
賀茂	50代	男性	○	○				小学校と校区市民館の複合化は児童のセキュリティ面に不安がある。
賀茂	70代	男性	○	○				市民館との複合化は以前できなかったが、法律が変わってできるようになった。実際に行っているところがあちこちある。ただ、余裕教室と空き教室は違うので言葉を厳密に使うと欲しい。老朽化が問題になっているので、建替えるときにはくっつけようという話だと思う。やはり、統廃合が心配である。
賀茂	70代	男性		○				複合化は他市もやっているのだから、やっていけばいいと思う。セキュリティなどの問題は考えないといけない。放課後こども教室は校区市民館を使っているが、ちょっと微妙である。学校の敷地内であれば、すぐに使うことができる。
賀茂	60代	男性		○				放課後こども教室のこどもの数が多く専用室が欲しいとは思いますが、小学校には新しいものを作る土地がない。学校や市民館など建替えるときがくれば、周りに空いている土地があるので市が買い取って複合施設にするのはいいのではと思う。
賀茂	60代	男性		○				空き教室がいっぱいある学校はどんどん複合化していけばいい。ただし、セキュリティや教員の負担など管理運営面は配慮が必要。
賀茂	70代	男性				○		水道法の改正があった。下水道が老朽化して改修にお金がかかるが、国からのお金は減っている。下水道料金を値上げすればいい。
賀茂	70代	男性				○		公共施設に限らず、ガードレールや橋などインフラの話もしてほしい。賀茂の住民は未来を感じられない人が多い。賀茂は住民満足度が低い結果となっている。
賀茂	30代	女性	○				○	小中学校の遊休空間の活用、すばらしいと思います。豊橋市でもぜひ実施していただきたいです。
賀茂	30代	女性		○			○	学校の長期休日の間（夏休みなど）、賀茂校区では学童がお休みになる為宿題をやるなどの自習時間として学校を開放してもらえるととても助かります。（先生1人ついてもらう、職員室の近くの部屋を開放するなどで対応）

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見 用紙	意見内容
			1	2	3	その他		
賀茂	30代	女性			○		○	才能ある高齢の方も地域には多くいらっしゃると思うので、カルチャースクールなどをやってみてはどうか？書道、華道、茶道など
賀茂	60代	女性			○		○	和室と集会室の利用だけで市民館の利用状況を調べているようですが、賀茂の場合、図書室を会議などに多く利用しているという実情も考慮してほしい。
賀茂	60代	女性	○				○	複合化や集約化はある程度いたし方ないが、周辺部ということで見捨てないでほしい。
賀茂	60代	女性		○			○	子ども教室（児童クラブ）などにもっと活用すればよい。
賀茂	60代	女性				○	○	市民館に職員を置かず、使った人や地域の管理にすれば（公民館のように）、人件費が浮くのではないか。
賀茂	60代	女性			○		○	人口が減っている現状では厳しいと思う。賀茂でも高齢化などで自主サークルが減少している。魅力のある講座があれば良いが、それには講師費用があるので難しい。
賀茂	60代	女性				○	○	市民館を地域の自主管理にして少しでも延命してほしいです。利用者から使用料をとってもいいのではないのかと考えます。
賀茂	50代	男性				○	○	古いトイレ（和式）の改善。
賀茂	50代	男性				○	○	市民館等の使用（企業等）の申請窓口（現状市役所）を地区市民館等でできないか。

公共施設の活用に関する地域意見交換会 意見交換テーマ
 テーマ1 「市の考えや取組みについてどう思いますか？」
 テーマ2 「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」
 テーマ3 「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

12月開催分 質問等(一部意見を含む)と回答

校区名	年齢	性別	意見交換テーマ				意見 用紙	質問等内容	担当課回答等	担当課
			1	2	3	その他				
賀茂	70代	男性	○					一番関心があるのは小学校の統廃合。統廃合は複式学級になったときに地域の方に相談して決めるということでもいいか？	学校の統合については、対象となる学校、時期、方法など具体的には決まっていますが、一つの目安として、複式学級が見込まれる場合、保護者や地域の皆さまにご意見を伺いながら統合に向けて検討していきます。	教育政策課
賀茂	50代	男性			○			市民館の稼働率について、和室と集会室のみで計算している理由は？	稼働率が低い場合、確保しておく必要があるのか、他の用途で使えないかなどを考えるため、予約が必要な貸室を対象としています。	資産経営課 市民協働推進課
賀茂	70代	男性			○			利用者数は校区の人口が影響しているのではないか。人口を含めて分析した方がいい。	次回白書を改訂する際に検討していきたいと思います。	資産経営課
賀茂	60代	男性				○		小学校の統廃合の話は進んでないのか？市からのアクションがない。以前、地元を中心に会を立ち上げてという話があったと聞いている。個人的には地元を中心にしても反対するに決まっているからやめた方がいいと思っている。	学校の統合については、対象となる学校、時期、方法など具体的には決まっていますが、一つの目安として、複式学級が見込まれる場合、保護者や地域の皆さまにご意見を伺いながら統合に向けて検討していきます。	教育政策課